
Gobierno Regional de Valparaíso realizó jornada de trabajo en
Quillota para alcaldes y alcaldesas de la región

Con el propósito de interiorizarse respecto a los procesos de preinversión del Fondo
Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) 2022 y otros instrumentos, se reunieron alcaldes y
alcaldesas de toda la región de Valparaíso, junto con sus equipos de planificación, con el
gobernador Rodrigo Mundaca y profesionales de las divisiones de Planificación (DIPLAD) y
Presupuesto e Inversión (DPIR) del Gobierno Regional, quienes expusieron en detalle las
distintas instancias.

De esta manera, durante la actividad realizada en el estadio Lucio Fariña de Quillota, se
pudo poner en relevancia la importancia de la articulación entre las comunas y el Gobierno
Regional para los procesos de financiamiento de proyectos comunales, mediante los
instrumentos dispuestos como el proceso de preinversión  y presentación del 6%  del FNDR
concursante 2022, además del estado de la circular 33 (referido a asignación de recursos en
emergencias, activos no financieros, estudios propios del giro institucional y conservación
de infraestructura) y el Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL).

Anuncio Patrocinado

La jornada tuvo una destacada participación de todas las autoridades comunales y sus
equipos de planificación, en una instancia evaluada muy positivamente por las y los
presentes, toda vez que se transformó en un valioso apoyo para avanzar en la inversión de
acuerdo a las necesidades de los territorios y con el apoyo de los distintos profesionales que
hacen posible la ejecución de los proyectos por parte del Gobierno Regional.
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En la ocasión, estuvieron presentes los alcaldes Óscar Calderón de Quillota, Macarena
Ripamonti de Viña del Mar, Rodrigo Díaz de Catemu, José Jofré de El Quisco, Freddy
Ramírez de Concón, Valeria Melipillán de Quilpué, Filomena Navia de La Cruz, José
Saavedra de Hijuelas, Carmen Castillo de San Felipe, Mauricio Quiroz de
Putaendo, Manuel León de Santa María, Christian Ortega de San Esteban, Juan
Galdames de Rinconada, Claudia Adasme de Papudo, Alfonso Muñoz de El Tabo,
y Jorge Sharp de Valparaíso. Además, se contó con la presencia de los consejeros
regionales Cristian Mella, Roy Crichton, y Percy Marín, junto con la SUBDERE regional,
Susanne Spichiger.

Rodrigo Mundaca, gobernador de la región de Valparaíso, resaltó la importancia de la
colaboración con los municipios a un nivel descentralizado, indicando que “Esto es un
reflejo de sacar el Gobierno Regional a los territorios, tiene que ver también sobre cómo
descentralizamos la información (…) Aquí están todas las divisiones del Gobierno Regional
poniendo a disposición de los equipos técnicos de los municipios todo el conocimiento
adquirido durante tanto tiempo, pero también en la prospectiva de poder materializar el
programa del Gobierno Regional que tiene que ver fundamentalmente con colocar la
centralidad de los instrumentos de fomento y presupuesto regional en función de mejorar la
vida de todas y todos”.

https://wa.link/25zd3x
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Por su parte, Óscar Calderón, alcalde de Quillota, se manifestó motivado por la
instancia, ya que  “Siempre es bueno el concepto de la colaboración, siempre es bueno
reforzar la concepción de que la unión hace la fuerza, y cuando los alcaldes y alcaldesas de
una región somos capaces de entender que hay una estrategia de desarrollo regional que
nos va a guiar y nos va a plantear objetivos que nos van a generar -precisamente- ese
trabajo colaborativo, los que ganan son las comunas, los vecinos y vecinas”. Junto a ello,
valoró haber realizado la jornada en Quillota, señalando que “Esto es un gesto de
descentralización importante; nosotros, las comunas del interior hace mucho tiempo que
estamos planteando que no es importante sólo hablar de descentralización, sino hacerla”.

Macarena Ripamonti, alcaldesa de Viña del Mar, agradeció el trabajo realizado junto al
Gobierno Regional, el que–desde las administraciones comunales-  se hace muy
relevante “Para los nuevos municipios que están entrando aprender aquellos trámites
procedimentales que son relevantes, sobre todo en términos de rendiciones, ejecuciones de
proyectos, porque también tenemos que pensar generosamente, porque cuando una
municipalidad no manda sus rendiciones -por ejemplo- afecta los presupuestos regionales
para el resto de los municipios y eso nos tiene que hacer pensar de manera solidaria. Hoy,
como Región de Valparaíso, tenemos que mostrar un ejemplo de organización y trabajo
común”.

 

A su vez, Jorge Sharp, alcalde de Valparaíso, puntualizó que “Cada peso que se invierte
a través de los municipios es cada peso que se invierte para la gente, para los vecinos y
vecinas de nuestras comunas. Siempre el Gobierno Regional, en materias de preinversión,
va a tener a la Municipalidad de Valparaíso como una aliada”.

 

De igual manera, Carmen Castillo, alcaldesa de San Felipe, recalcó la importancia de
mantener actualizado al municipio del “Cómo se está invirtiendo hoy día, las estadísticas
con las que contaban, y qué mejorar necesitamos hacer en nuestra gestión”. Asimismo,
aseveró que uno de las mayores necesidades para la comuna es un nuevo estadio. “Este
estadio es una necesidad para nosotros, vemos nuestro estadio municipal muy desmedrado,
no ha tenido inversiones por muchos años (…) hay necesidad de hacer deporte, el deporte es
parte de la salud mental”.
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Finalmente, Claudio Oyarzún, jefe unidad de inversión de la División de Inversión
Regional del GORE, colocó en valor la constante interacción con los municipios por parte
del Gobierno Regional. “Nosotros hemos podido -dentro de una situación de pandemia-
recibir a la mitad de los municipios en nuestras dependencias, hay equipos nuevos con
ganas de hacer cosas nuevas, y además es muy importante que el Gobierno Regional
también -dado el proceso de descentralización- ofrece algo nuevo a los municipios de la
región”.
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y tú, ¿qué opinas?


